

# RELATIONS PRESSE CONFEDERALES



Communiqué de presse

## Réforme des retraites : controns le déni démocratique

En avril 2023, alors que la mobilisation contre la réforme des retraites est au maximum, Macron active le 49.3 pour la faire passer en force. Son gouvernement échappe de peu à la censure mais, un an plus tard, ce déni de démocratie se retourne contre lui dans les élections européennes puis législatives.

Ce jeudi 28 novembre, les macronistes et la droite ont usé de l'obstruction la plus grossière pour empêcher le vote avant minuit de la proposition de loi abrogeant le recul de l'âge, que présentait LFI au nom du NFP.

Comme en commission, lorsque le vote a eu lieu sur le fond, les deux tiers de l'Assemblée se sont exprimés pour le texte.

Les débats font la double preuve qu'une large majorité existe pour abroger la réforme et que seul un permanent déni de démocratie continue à la maintenir en état de survie.

La CGT n'a cessé d'appeler à ce débat démocratique et a démontré, lors de la conférence de financement à l'Assemblée nationale, qu'une abrogation est immédiatement possible, en partageant les richesses créées par le travail.

Elle est surtout indispensable pour permettre à toutes et tous de s'approcher d'une retraite en bonne santé, une première étape pour regagner le départ à 60 ans.

Au moment où se multiplient les plans de licenciements et où le chômage remonte, la triple peine menace de plus en plus de « seniors » qui perdent leur emploi, voient se réduire les droits au chômage et subissent le recul de l'âge de retraite : stop à l'insupportable !

Servons-nous de toutes les mobilisations, notamment du 3 décembre, avec les organisations de retraité-es, du 5 décembre pour les services publics et 12 décembre pour l'industrie, pour rappeler avec force que nous ne lâcherons rien : abrogation !

Montreuil, le 29 novembre 2024